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Bericht des AStAs 
Zur Sitzung des Studierendenparlamentes am 30.11.2023 

Grußwort 

Liebe Parlamentarier*innen, 

wir hoffen, es geht euch gut. Im Folgenden findet ihr den Bericht zu unserer Arbeit seit der letzten 
Sitzung. Wenn Fragen sind, meldet euch gerne vorher per Mail oder während der Sitzung!    

Herzliche Grüße 
euer AStA 
 
Es berichten: 

Mitglied Position Team(s) 

Sarah Toepfer Sprecherin Vorsitz 

Raphael Martin Stellv. Sprecher Vorsitz 

Annika Ricke Finanzreferentin Finanzen und Fachschaften 

Denise Brüßermann Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 

Leslie Jil Stracke Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 

Carla Eschen Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Alina Bähr Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Darius Weitekamp Referent Soziales, Diversität und Internationales 

Yasmin Sherif Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Laura Marklewitz Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Maxim Motragh Referent Nachhaltigkeit und Mobilität 

Finn Liedtke Referent Kultur 

Manie Sayasith Referentin Kultur 
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Vorsitz 

Klausurtagung 

Am Samstag, den 18.11., hat sich der AStA für eine Klausurtagung getroffen. 

Lehrpreis Jurysitzung 

Raphael hat an der Jurysitzung für die Lehrpreise der TU Dortmund teilgenommen. Es werden 
Lehrpreise in insgesamt vier Kategorien vergeben. Die Ehrung findet im Rahmen der Akademischen 
Jahresfeier am 18.12. statt. 

Gespräch mit dem Studierendenwerk 

Raphael und Maxim haben am 24.11. an einem Gespräch mit Johannes Zedel, dem 
kommissarischen Geschäftsführer des Studierendenwerks, teilgenommen. Dabei waren auch 
Vertreter*innen der ASten der FH Dortmund und der FH Südwestfalen sowie der Vorsitzende des 
Verwaltungsrats, Simon Weimann (Verwaltungsratsmitglied für die FH Südwestfalen). 
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Es wurde vor allem über die Finanzplanung des Studierendenwerks gesprochen. Wir haben Herrn 
Zedel und Simon Weimann gebeten, mögliche Preisanpassungen in der Mensa frühzeitig und 
transparent zu kommunizieren. 

50-Jahres-Feier der Fakultät Wirtschaftswissenschaften 

Sarah und Raphael haben an der 50-Jahres-Feier der Fakultät Wirtschaftswissenschaften 
teilgenommen. 

Finanzen & Fachschaften 

Klausurtagung 

Am 18.11. habe ich an der Klausurtagung teilgenommen. Hier habe ich mich besonders mit der 
Neugestaltung der Arbeitsräume auseinandergesetzt. 

Tagesgeschäft 

Neben dem täglichen Beantworten von Mails, habe ich geholfen das Lager weiter aufzuräumen. 

Presse & Öffentlichkeit 

Instagram und Co. 

Wir haben weiterhin Veranstaltungen über Instagram beworben, unter anderem die HIV Testaktion 
und den hochschulpolitischen Newsletter. Des Weiteren haben wir einen Post zum 
Deutschlandticket Update erstellt, der über die verschiedenen Möglichkeiten dieses zu erwerben 
aufklärt. 
 
Wir arbeiten uns aktuell in die Website ein, um zukünftig Veranstaltungen auch dort wieder 
bewerben zu können. Damit wollen wir den Veranstaltungskalender wieder aufnehmen um so 
auch Studierende ohne Instagram erreichen zu können. 

Mental Health Woche 

Des Weiteren haben wir das Projekt Mental Health Woche wieder aufgenommen. Die Idee ist eine 
Woche über Themen der psychischen Gesundheit zu berichten, Anlaufstellen an der TU und in 
Dortmund vorzustellen und hilfereiche Tipps für den Alltag zu geben. Die ersten Recherchen zum 
Thema Mental Health und Studium sind gemacht und wir planen das Projekt Anfang Januar auf 
Instagram zu starten. Hier zu kooperieren wir auch mit der psychologischen Beratung der TU 
Dortmund. 

Hochschulpolitik und Lehre 

Hochschulaktionstag 

Verdi und GEW haben am 20.11 im Rahmen des Hochschulaktionstages gestreikt. Dafür haben wir 
per Mail und Social Media Werbung gemacht und die nötige Infrastruktur organisiert. 

Klausurtagung 

Am Samstag, den 18.11., haben wir an der Klausurtagung teilgenommen. 
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Ausschüsse und Kommissionen 

Am Dienstag, den 21.11., haben wir am Fachausschuss zum Campusmanagement-System und am 
27.11. an einer Sitzung der ständigen Kommission für Forschung und Lehre teilgenommen. Es 
wurde jeweils das weitere Vorgehen und über verschiedene Anträge entschieden. 

Gespräch mit Frau Möhring (Prorektorin Studium) und Frau Wiederkehr (Prorektorin Diversität) 

Am 16.11 hatten wir uns mit Teilen des Rektorats getroffen. Gesprächsthemen waren 
hauptsächlich Nachteilsausgleiche (vor allem bei psychischen Beeinträchtigungen) und Kopien bei 
Klausureinsichten. Da wir nicht ganz auf einen Nenner gekommen sind, tauschen wir uns gerade 
noch über weitere Schritte aus. 

Rollstuhlpumpe 

Der Kompressor für Rollstuhlreifen wurde getestet und, da defekt, zurückgeschickt. Es wurde nach 
Rücksprache mit dem Hersteller ein anderes Modell bestellt. In Zusammenarbeit mit dem Referat 
für Öffentlichkeitsarbeit wurde ein Plakat zum Bewerben designt. 

Interview 

Für das eldoradio* wurde ein Interview zum Thema verspätete Klausurrückgabe gegeben. 

Tagesgeschäft 

Studierende wurden beraten oder weitergeleitet, es wurde am LAT (Landes-ASten-Treffen) 
teilgenommen. 

Soziales, Diversität und Internationales 

Es fand ein Nachbereitungstreffen für das IKC statt. Die Planung für das nächste IKC wird größer 
angelegt. 

Internationalisierung der Hochschule 

Am Wochenende hat Darius an der Konferenz "Internationalisierung der Hochschulen" an der Uni 
Göttingen teilgenommen. Weitere Organisatoren waren der DAAD und BAS. Infolgedessen wird die 
Internationalisierung der TU und der Studierendenschaft geprüft und dann weitere daran 
gearbeitet, den Campus barrierefreier zu gestalten. Außerdem wurde Input geholt, wie 
hochschulpolitisches Engagement  an anderen Universitäten abläuft und entlohnt wird. Dies kann 
dann in die AK HoPo eingebracht werden. 

HoPo Infoveranstaltung 

Auf Anfrage der MHG (Muslimischen Hochschulgruppe) haben wir zusammen mit den StuPa 
Präsidium eine Infoveranstaltung zu den Strukturen und Aufbau der Hochschulpolitik durchgeführt. 
Es fand hybrid statt und es waren ca. 20 Teilnehmer anwesend. 

Kultur 

Nachhaltigkeit und Mobilität 

Gespräch mit dem Studierendenwerk 

Raphael und Maxim haben am 24.11. an einem Gespräch mit Johannes Zedel, dem 
kommissarischen Geschäftsführer des Studierendenwerks, teilgenommen. Dabei waren auch 
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Vertreter*innen der ASten der FH Dortmund und der FH Südwestfalen sowie der Vorsitzende des 
Verwaltungsrats, Simon Weimann (Verwaltungsratsmitglied für die FH Südwestfalen). 
 
Es wurde vor allem über die Finanzplanung des Studierendenwerks gesprochen. Wir haben Herrn 
Zedel und Simon Weimann gebeten, mögliche Preisanpassungen in der Mensa frühzeitig und 
transparent zu kommunizieren. 

Programm zum Transformationsdesigner 

Das Referat nimmt an einem Programm zum Transformationsdesigner teil. Es finden Workshops 
zum Thema Green Transformations in Organisationen statt. Die Workshops finden an mehreren 
Tagen verteilt über ein halbes Jahr statt. Es fand ein erstes Kennenlerntreffen statt, und der 
nächste Workshop findet vom 1.12-3.12 statt. 

Klausurtagung 

Am 18.11. fand die Klausurtagung des AStAs statt, es wurden die Ziele des Referates dieser 
Legislatur evaluiert und neu gesetzt. 


